
	  
	  
	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

	  

Venerdì	  12	  giugno	  2015	  -‐	  ore	  17:00	  

Polo	  Universitario	  di	  Santa	  Chiara,	  via	  Santa	  Chiara	  1,	  Gorizia	  
	  

	  E	  DEI	  FIGLI,	  CHE	  NE	  FACCIAMO?	  	  

L’INTEGRAZIONE	  DELLE	  SECONDE	  GENERAZIONI	  DI	  IMMIGRATI	  
Presentazione	  del	  libro	  di	  Marco	  Orioles	  (Roma,	  Aracne	  2015)	  

Intervengono:	  
Alessandro	  Maran	  –	  Senatore	  della	  Repubblica	  
Marco	  Orioles	  –	  sociologo	  
Antonella	  Pocecco	  –	  sociologa,	  docente	  Università	  di	  Udine	  
	  
Modera:	  	  
Alex	  Pessotto	  –	  giornalista	  “Il	  Piccolo”	  
	  
A	  seguire	  dibattito	  con	  gli	  interventi	  del	  pubblico	  

	  
	  
Travolti	  dalle	  notizie	  sulla	  disperazione	  che	  approda	  sulle	  nostre	  coste,	  rischiamo	  di	  dimenticarci	  l’altro	  volto	  
dell’immigrazione:	  quello	  degli	  oltre	  100.000	  cittadini	  stranieri	  che	  vivono	  in	  Friuli	  Venezia	  Giulia	  da	  molto	  
tempo,	  se	  non	  da	  sempre.	  I	  figli	  degli	  immigrati	  –	  le	  seconde	  generazioni	  (G2)	  -‐	  sono	  nati	  quasi	  sempre	  qui,	  
condividono	   i	  banchi	  di	  scuola	  e	   le	  passioni	  coi	  nostri	   ragazzi,	  e	  come	   loro	  sognano	  un	   futuro	  dignitoso	   in	  
questo	   angolo	   di	   Nordest.	   Il	   saggio	   di	   Marco	   Orioles	   fotografa	   la	   condizione	   di	   30.000	   giovani	   che	  
considerano	  questa	  regione	  la	  loro	  patria	  e,	  tra	  non	  poche	  difficoltà,	  si	  stanno	  ritagliando	  un	  posto	  in	  questa	  
società.	  Ma	   come	   insegna	   l’esperienza	   di	   altri	   paesi	   d’Europa,	   l’esito	   di	   questo	   processo	   non	   è	   scontato.	  
Riuscirà	  il	  Friuli	  Venezia	  Giulia	  ad	  evitare	  il	  destino	  di	  altre	  realtà,	  dove	  le	  G2	  covano	  sentimenti	  di	  ribellione	  
a	   causa	   di	   un’integrazione	   quasi	   sempre	   fallita?	   Il	   nostro	   futuro	   sarà	   quello	   delle	   comunità	   parallele	   e	  
reciprocamente	   ostili,	   o	   ci	   sono	   le	   premesse	   per	   una	   coesione	   sociale	   che	   prescinda	   dalle	   radici	   e	   dalle	  
appartenenze	  di	  ognuno?	  Grazie	  agli	   interventi	  di	   chi	   studia	  questi	   fenomeni	  da	  vicino	  o	  se	  ne	  occupa	  sul	  
terreno	   della	   politica	   e	   della	   società	   civile,	   cercheremo	   di	   ricordare	   che	   l’immigrazione	   non	   è	   solo	  
emergenza,	  ma	  contiene	  il	  seme	  del	  nostro	  futuro.	  

	  

in	  collaborazione	  con	  

	  
	  

info:	  mauriziocalderari@libero.it	  	  tel.	  3924111333	  


